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铁岭检察院被曝借案私收两千万
近日一则题为《铁岭检察

院借案“私收”两千万》的媒
体报道受到广泛关注，在微博
等社交媒体上被大量转载。5
日上午，记者从辽宁省人民检
察院方面了解到，目前辽宁省
检察院正在向铁岭市检察院了
解情况，尚无调查结果。

据媒体报道，辽宁铁岭检
察院在办理中国人民寿险辽宁
分公司高管卢涛贪污受贿案件
中，以办案人员个人账户收取
近 2000万元“暂扣款”。卢涛
案被移交法院审理后，2000万
元暂扣款并未随案件移交到法
院，目前2000万元去向不明。

5日，记者联系到卢涛的代
理律师王长东。王律师告诉记
者，他于 2013年开始接手卢涛
涉嫌贪污一案。在案件审理过
程中，检察院多次提醒律师，要
协助他们追缴赃款，要求其劝
说卢涛家属“退赃”。此外，卢
涛家属告诉王律师，检察院不
仅要求卢涛退赃，还有其他“赃
款”被检察院暂扣。王律师说，
检察院在查办卢涛贪污案中，
获知中国人民寿险辽宁分公司
违规给合作银行职员进行保险
提成的情况，并掌握了收钱者
的名单，随后部分涉事银行的
职员开始退还“赃款”，但退款

的账户并非检察院的单位账
户，也非其他公共账户，而是一
个名叫“包小轩”的个人账户。
王律师说，目前向检察院退还

“赃款”的银行职员均未被追究
刑事责任。

在案件侦办审理过程中，
卢涛家属获得了这个叫“包小
轩”的个人账户的流水单。

5日，记者从卢涛家属处
获得了部分流水单的图片，根
据流水单图片显示，户名为包
小 轩 的 个 人 账 户
(62108107300047 ××××× )， 从
2013年 6月 27日至 7月 22日，
收到了多笔汇款，总金额达

19189496.34元，7月 22日当天
一次性支取19189446.34元。

王律师认为，此案有如下
的疑点待解：首先，这近2000万
的“暂扣款”为何在个人账户
下，而不是检察院的单位账
户？其次，退赃的人均未被追
究刑事责任，这笔暂扣款是哪
个案件的“暂扣款”？第三，这
笔款项最终用于何处？

记者 5日上午联系了辽宁
省人民检察院相关负责人，据
悉辽宁省检察院已经得知这一
情况，并于 5日上午联系了铁
岭市检察院了解相关情况，目
前尚无调查结果。

安徽:
省级事业单位房产证须上缴

记者从安徽省财政厅获悉，为进一步规
范省级行政事业单位资产管理工作，安徽采
取一系列管控措施，要求省级行政事业单位
移交房产证、土地证集中管理，实行资产集中
处置等，通过加强对行政事业单位资产的管
理，逐步建立科学有效的监管机制。

按照安徽省此前出台意见的要求，省级
行政事业单位已在相关职能部门办理的、占
有使用的房屋所有权证和国有土地使用权
证，全部移交省财政厅或省直机关事务管理
局集中保管。权证不齐全的单位实行限期补
办。据了解，截至2013年12月31日，安徽省
有权证的432家省级行政事业单位共移交权
证 3446本，其中：土地证 1018本，证载面积
31523万平方米；房产证 2428本，证载面积
341万平方米。

同时，为严把资产“出口”关，该省不断完
善资产处置申报审批制度，明确对涉及资产
原值在 1000万元以上的资产处置报省政府
审批，对经审批后需纳入财政集中处置范围
的资产，统一由省财政厅组织公开出售，实行
资产集中处理。

目前，安徽省统一组织公开拍租，推进资
产收益统管。对省级行政事业单位出租的各
类房产、土地，由财政统一委托评估、统一组
织拍租、签订统一合同文本。由单位负责合
同签订和日常管理，财政对房屋租赁合同实
行备案管理，跟踪监督合同签订和执行情况，
规范资产出租行为。

据介绍，自 2013年 5月 1日实行公开拍
租以来，该省出租房产实际成交租金收益较
原合同平均增长73.4%。

北京:
拨千万财政研发婴幼儿奶粉
3年后或面市

3年后，北京自主研发的婴幼儿配方奶
粉或将面市。由市科委立项、市财政拨付给
北京三元的1077.97万元即将到位，用于后者
承担的“安全健康婴幼儿配方乳粉的研究与
产业化”研发项目。

北京市科委 3月份公布的 2014年《部门
预算项目支出预算表》上，公布了今年100多
个科研项目的预算数额。其中，“安全健康婴
幼儿配方乳粉的研究与产业化”一项的预算
高达 1077.97万元，比无人机系统研发、纯电
动车研发等项目的预算经费还多。

北京市科委相关负责人向媒体证实，该
项目的承担单位是北京三元食品股份有限公
司，项目研发刚刚启动。

据悉，政府为婴幼儿奶粉研发专门立项，
并拨付大额资金，在北京乃至全国都是首次。

5月5日下午，四川德阳中江县芍药谷景
区境内一载有19名学生的中巴车发生车祸，
伤亡情况不明。据了解，5日 13时 20分左
右，中江县某职业中专学生前往芍药谷景
区，在行至中江集凤镇芍药大道时，翻下
10多米的山坡下，出事时车上有 19名学
生、1名司机和1名老师，共21人。事故发
生后，附近民众、交警迅速抵达现场展开救
援。随后，当地消防、交通等部门也赶到现
场。图为车祸现场。 (本版稿件据新华社)

德阳一载有19名学生的
中巴车翻下悬崖

神农架削山造地3000亩 被指填平数百溶洞

机场通航在即 环评报告呢？

公开资料显示，神农架机
场环评是在2013年底进入试运
营阶段才获得湖北省环保厅的
批复，而且湖北省环保厅提出

“试运行期限为3个月，在此期
间需向环保部申请竣工验收”。

但截至目前，记者在环保
部官方网站上“建设项目环境
影响评价审批”一栏中，并未
查到环保部对神农架机场项目

的环评批复，在“建设项目环
境影响评价项目受理情况”一
栏中，也未查阅到神农架机场
项目的任何信息。

更令人忧虑的是，随着机
场的建设，神农架林区似乎是
在国家重点生态功能区打开了
削 山 造 地 的 “ 潘 多 拉 魔
盒”——正在挖山的康帝温泉
酒店项目和即将展开的神农架

龙降坪旅游综合开发项目、神
农架临空经济区项目等，都将
是削山千亩以上的项目。记者
在现场能够看到，山体一段段
被“开膛破肚”，被泥石流冲
倒的树木一片片枯死。在破坏
最严重的三四个地段，神农架
林区政府在机场公路旁边竖立
了“生态修复后效果图”，画
面显得郁郁葱葱，与现实中山

体上一个个巨大的“伤疤”形
成鲜明对比。

湖北神农架机场 5月 8号
即将通航，人们的忧虑也与日
俱增。但那些藏着掖着的环评
数据何时才能够大白于天下？

针对神农架林区当时的回
复，有网友戏称神农架机场环
评报告变成了“不能说的秘
密”。

曾被当地报道“削平5个山峰、填平数百个溶洞”、占地3000多亩的湖北神农架机
场即将迎来首飞航班。环评报告成为“不能说的秘密”。

神农架位于湖北省西北
部，分别与襄阳市保康县、恩施
州巴东县、宜昌市兴山县、十堰
市房县、竹山接壤，总面积 3253
平方米，是全球中纬度地区唯
一保存相对完好的原始森林，
森林覆盖率达到88%，每年可向
大气释放氧气300多万吨，林区
涵养水源可向三峡库区每年减
少700多万吨的流入泥沙量；保

存完好的原始生态与亿万年来
形成的亘古地貌，为神农架孕
育了众多自然景观；神农氏架
木为梯采尝百草、金丝猴等珍
稀野生动物种群、传说中的“野
人”等让其更为神秘……神农
架独特的气候和自然条件，被
誉为“世界生态宝库”和“华中
之肺”。

但神农架林区同时又处于

限制发展区和生态公益林区，
工业项目等受到严格限制，经
济发展受困，至今还是国家贫
困山区。如何在保护生态的前
提下实现绿色发展，既考验着
神农架林区决策者的智慧，也
急需完善生态补偿机制，对限
制发展区提供更多“输血”、“造
血”的机会。

“风暴”缘于去年 6月 14日

湖北当地媒体一则“原始森林
山顶打造华中最高机场”的宣
传报道。但因涉及“削平5个山
峰、填平数百个溶洞”等信息，
迅速引发对当地生态环境破坏
的担忧和环评等手续是否齐备
的质疑。不少人在追问，这样
一个项目，建在一个国家级的
自然保护区内是否恰当？是不
是会带来当地生态的崩盘？

木鱼镇一位居民则表示，
“以后也许再也喝不到神农架
的云雾茶了。”

记者了解到，作为机场建
设的必要条件，环境影响评价
工作，却始终神神秘秘。从建
设立项到运营通航，理应向社
会公布的神农架机场环评报

告，就好像神农架的野人一
样，号称见过的人都说有，但
是老百姓却根本见不着。当时
在记者的追问下，当地林区负
责人给出的说法是，会在通航
后给大家一个说法。

当记者致电当地环保局，
却被告知“环评报告涉及秘

密”，目前还没有计划对外公
布。而整个机场生态恢复的措
施，也不是一两句话就能够说
清楚的。

机场通航在即，项目是否
经过环评，环评报告有哪些内
容却仍然是保密的。按照国家
要求，环境影响评价在项目建

设上有一票否决权。不通过环
评，机场项目根本无法立项。
而且，环评报告也必须向社会
公开。也就是说，在建设一级
项目评价里必须有公众参与的
内容，同时环评报告必须在网
上公示。

“潘多拉魔盒”被打开？

环评报告涉机密？

自然保护区能建机场？


